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2022年11月16日
停气通告

因燃气施工需要, 下列用

户将按计划停气：惠山区玉西

村齐家社，停气时间为 2022 年

11 月 16 日 09：00 至 2022 年

11 月 16 日 17:00，停 气 时 长

8.0 小时。

无锡华润燃气有限公司
2022年11月14日

2022年11月16日
停气通告

因燃气施工需要, 下列用

户将按计划停气：松涛苑 1,2#，

停气时间为 2022 年 11 月 16 日

09：00 至 2022 年 11 月 16 日

16:30，停气时长 7.5 小时。

无锡华润燃气有限公司
2022年11月14日

近年来，国家层面也在试图
解决儿童用药难的问题。国家药
品监督管理局药品审评中心也在着
力改善儿科临床中普遍存在的超说
明书使用现状，破解“儿童吃药靠
掰、用药靠猜”的困局。《征求意见
稿》的下发，旨在为儿童抗肿瘤新药
的临床研发提供思路和技术建议。

CIC灼识咨询经理刘子涵对
记者表示，《征求意见稿》从儿童
肿瘤药物研发的总体考量、临床
研发路径等方面提供了思路和技
术建议，包括成人数据外推、定量
药理学工具应用、青少年人群与
成人同步研发等，一定程度可以

提升药企开发的积极性。
“国内企业在开发儿童肿瘤

药上面临的主要困局是研发技术
难度大，商业动力不足，儿童肿瘤
药物从研发到上市需要经历更长
周期的临床研究，而且由于适应
证人群基数小、依从性差等种种
原因，开展临床试验的难度大大
增加，对医药企业形成非常大的
压力，所以一般医药企业出于利
润角度，如果没有实质性的鼓励
措施或资金支持，不能提升临床
研究效率、降低成本、降低亏损风
险，就很难有动力去研发儿童肿
瘤药物。”刘子涵说。（第一财经）

“羽绒服保暖与否，除了面料外，
就是要看充绒的数量和质量。而绒子
含量的多寡能让消费者最直观地判断
羽绒服保暖性能。”在羽绒服生产企业
工作12年的孙先生表示。

简单来说，“含绒量”是绒子和绒
丝在羽毛羽绒中的含量百分比；“绒子
含量”是指羽绒羽毛中绒子所占的质
量百分比。其中，绒子指的就是消费
者经常在各种羽绒服介绍中看到、类
似蒲公英、一个点上有无数根绒丝的
朵状绒毛，它是鹅鸭脖子到胸腹之间
不含羽梗的毛。而绒丝指的是从绒子
或毛片根部脱落下来的单根丝，一些
羽绒服爱“钻绒”，跑出来的大部分都
是绒丝。

此前，部分商贩会在“含绒量”上
做文章。不论是旧国标还是消费者都
关注“含绒量”，于是商贩在羽绒填充
料中加入大量绒丝或者直接购买低绒
子含量的原料。北青报记者了解到，
含绒子量高的原料鸭绒或鹅绒价格更
贵。同一厂家的原料白鸭绒，绒子含
量约85%的原料价格是含量为50%的
2倍左右。

因此一些商贩打着“含绒量”高的
旗号，拿品质低的羽绒服与高品质的
羽绒服打价格战，都是“90%的含绒
量”，不少消费者会选择更实惠的产
品，更有商贩用这样的产品卖高价赚
取巨大利润。

孙先生表示，这些绒子含量低的
羽绒服表面看上去含绒量很高，但是
细小的绒丝占较大比重，与大颗的绒
朵相比，绒丝的保暖性能差很多，同时
存在易钻绒的现象，也造成消费者花高
价买到低质量产品的乱象。（北青报）

儿童肿瘤药开发者缘何寥寥无几
研发困局待解

恶性肿瘤是儿童除意外死亡外的第二大致死原因。
在我国，与成人抗肿瘤药物的研发热度相比，儿童肿瘤药的研发

明显不足，儿童肿瘤治疗领域存在更为迫切的临床需求。
近日，国家药品监督管理局药品审评中心对外发布了关于《儿童

抗肿瘤药物临床研发技术指导原则》的征求意见稿(下称《征求意见
稿》)，旨在对儿童抗肿瘤新药的临床研发提供思路和技术建议。接
下来，如何进一步激发药企开发动力，仍有待解决。

今年9月23日，首个针对我
国儿童和青少年癌症发病率和卫
生服务可及性的现状研究在《柳叶
刀》期刊发表。结果显示，2018-
2020年，我国共有约12.11万名儿
童和青少年被诊断为癌症患儿。在
儿童中，将近60%的患者是实体肿
瘤患者，这颠覆了传统认知，此前很
多业内人士认为白血病新发患者占
儿童肿瘤的50%甚至更高比例。

虽然儿童实体肿瘤患者多，但
可以选择治疗的药物却极其有限。

“我所在的医院主要以治疗儿
童实体瘤为主，比如淋巴瘤、脑瘤、
神经母细胞瘤、肾母细胞等，这类
肿瘤的一线治疗仍然以化疗、手术
治疗为主，目前有在开展靶向治疗
或者免疫治疗的，但应用得并不普

遍。”天津医科大学肿瘤医院儿童
肿瘤科副主任医师李璋琳对记者
说。

李璋琳表示，在治疗儿童实体
肿瘤中，临床上使用最多的，还是化
疗药，虽然对儿童患者的有效率明
显高于成人患者，但也面临剂量使
用的难题。“成人患者有标准使用剂
量，但药厂并没有为儿童患者设计
专门的剂型。而儿童年龄不同、体
重不同，使用的剂量也会有所不同，
通常是按照体表面积等来测算。有
些儿童按照体表面积来算的话，可
能每次只需要使用半支化疗药即
可，剩下的半支却不能留着用，因为
一打开就没用了，也不能跟其他患
者共享，这样也不符合规矩，但也
会带来药物使用浪费问题。”

2021年 9月，在第六届中国
医药创新与投资大会上，国家药品
监督管理局药品评审中心副主任
周思源曾表示，药品创新应关注患
者需求，充分探索临床价值，但目
前创新研发上仍存在一些不足，一
是现有临床创新未覆盖到全部临
床需求，药物创新主要集中在少数
几个治疗领域，对罕见病和儿童用
药研发关注度不够；二是研发基础
相对薄弱，产品同质化问题较为突
出；三是对临床价值的探索不够充
分，如在探索临床性研究阶段，缺
乏对早期探索性临床研究重要性
认识。

目前记者亦向国内一些大型
本土药企或者新兴本土创新药企
了解儿童肿瘤药开发进展，但多数
的回复是“涉足得非常少”。

“在肿瘤药物开发上，我们一
般是先开发成人的适应证，之后才
会考虑开发儿童方面的适应证，目
前还没有专门针对儿童开发的药
物。当然，我们也在关注儿童肿瘤
治疗领域，也有意识要布局，但仍
需要一个过程。”有药企这样说。

在李璋琳看来，之所以药企不
愿涉足开发，受制于多种因素，比
如儿童肿瘤发病率远低于成人，所
有儿童肿瘤加在一起，发病率约在
万分之一左右，也就是说，一万个
人里面，可能也只有一个患者，再
到细分的肿瘤的话，患者人数就更
少了，这样一来，临床试验受试者
少的话，药企就很难开展临床试
验，同时药物上市后的回报充满很
大的不确定性。

国家药品监督管理局药品审
评中心在发布的《征求意见稿》也
提及称，儿童肿瘤药物研发需要兼
顾患儿的身心健康以及未来生长
发育的考虑。在儿童抗肿瘤药物
研发的实际工作中，存在临床研究
难度大、研发周期长等问题；相较
于成人，儿童临床试验挑战也更
多：受试者招募入组困难；目标适
应证人群基数小；受试者依从性
差；临床方案设计难度更大；儿童
认知能力受到年龄限制，临床试验
知情同意过程困难；这些研发中的
难点加剧了儿童肿瘤药物的严重
匮乏。

儿童肿瘤临床用药难题

药企缘何不愿涉足

待解的困局

“含绒量”改为“绒子含量”
羽绒服新国标落地后首个销售季

当心商家拿“老标准”说事儿
今冬是羽绒服新国标4月份落地后的第一个销售季。新国标最

大亮点是把信息表里的“含绒量”修改为“绒子含量”。记者近日了解
到，虽然很多线下羽绒棉服已经把吊牌换成了“绒子含量”，但是不少
线上商家在介绍和详情页中仍以“含绒量”为主要介绍标准。

今年年初，我国发布了GB/
T14272-2021《羽绒服装》标准
（以下简称新国标），并于今年4月
1日正式实施。其中，新国标明确
把“含绒量”修改为“绒子含量”。

今冬也是羽绒服新国标实施
的首个旺季，记者在部分实体店发
现，店内销售的羽绒服吊牌大部分
已经没有“含绒量”的标注，只有

“绒子含量”，少部分商家既标注了
“含绒量”又标注了“绒子含量”。
不过，记者仍在某品牌的羽绒马甲
上看到仅有“含绒量”的标签。该
店一位导购员表示，店内多数商品
已执行了羽绒服装“新国标”，而极
少数羽绒服是旧款依旧标，标签仍
标为“含绒量”。

记者在某电商平台搜索“羽绒
服”关键词，显示的前 20件商品
中，在商品介绍和详细信息里明确
标出商品“绒子含量”的不到1/3。
部分品牌的问答中体现了“绒子含
量”，但是在详情页仍旧以“含绒
量”为卖点介绍。

记者注意到，一些网店在详情
页明确自己的羽绒服是去年生产
的，因此还是旧标。但是有商家一
边宣称商品是“2022年新款”，一
边仍拿“含绒量”说事儿，而不提新
国标要求的“绒子含量”。

“有的买家问我们含绒量改绒
子含量为什么数值降低了，是不是
羽绒服质量变差了。”一位客服表
示，所以其还是在商品介绍中体现

“含绒量”的多少，主要是为了避免
消费者误解，不过也标注了绒子含
量。

部分品牌仍以
“含绒量”为卖点介绍

调查

羽绒服为何
一定要看绒子含量？

释疑


